

Géographie – Fin du chapitre : Les migrations : pourquoi ? comment ?

1. Cherche les définitions de ces mots pour bien les comprendre et recopie-les dans ton cahier.

Emigration – immigration – demandeur d'asile

2. Qu'est-ce qui peut attirer un migrant vers un pays d'accueil comme la France ?

Trouve au moins 3 réponses dans tes connaissances et dans les documents déjà utilisés en classe.

3. Lis ces deux témoignages puis complète le tableau.

S. est une Nigériane de 24 ans, mère d'une petite fille de 3 ans et enceinte de 6 mois.

Son mari, resté en Afrique, doit tenter la traversée pour la rejoindre.

« J'ai mis une dizaine de jours à arriver en Italie. J'ai retrouvé des amis en chemin. La traversée depuis la Libye a duré une seule journée, mais n'a pas été facile car je suis enceinte de six mois. Je suis venue parce que je veux que mes enfants aient une bonne éducation, qu'ils vivent dans un pays en paix. C'est pour ça que j'ai quitté l'Afrique. Mon mari est au Ghana en ce moment. Il m'a dit que je devrais partir, il va nous rejoindre en Italie. »

A. est Érythréen, il a 17 ans. Mineur, il bénéficie automatiquement du droit de rester en Italie.

« Je suis parti de chez moi à 15 ans, avec un ami. Nous avons eu peur de la guerre. On a mis deux ans à arriver en Europe. On a dû travailler un an au Soudan. En Libye, on a attendu neuf mois pour traverser. Finalement, on a embarqué sur un petit bateau à moteur plein à craquer. En pleine mer, on est tombé en panne sèche, on a eu peur. Heureusement, un bateau italien est venu nous chercher. Je suis triste d'avoir quitté l'Afrique, je ne pense pas que je reverrai un jour ma famille, mais j'ai appelé, ils savent que je vais bien. Ici, je vais trouver un travail et étudier. »

Ouest-France, le 26/09/2013, paroles de clandestins à Lampedusa. Témoignages recueillis par Marie Camière.

	Le parcours de S., nigériane (Nigéria)	Le parcours de A., Erythréen (Erythrée)
		
Âge		
Pays d'origine		
Pourquoi sont-ils partis ?		
Par où sont-ils passés ?		
Dans quel pays vivent-ils maintenant ?		
Qu'espèrent-ils trouver dans ce nouveau pays ?		

Corrections

1. Les définitions :

Emigration : C'est le fait de quitter son pays pour en habiter un autre.
immigration : C'est le fait d'accueillir des personnes venant d'un autre pays.
demandeur d'asile : C'est une personne qui demande à un pays de le protéger en s'y réfugiant.

2. Qu'est-ce qui peut attirer un migrant vers un pays d'accueil comme la France ?

- Vivre dans un pays en paix.
- Donner la possibilité aux enfants d'aller à l'école.
- Trouver un travail et faire vivre sa famille
- Pratiquer sa religion en liberté
- Exprimer ses idées en liberté

3. Lis ces deux témoignages puis complète le tableau.

S. est une Nigériane de 24 ans, mère d'une petite fille de 3 ans et enceinte de 6 mois.

Son mari, resté en Afrique, doit tenter la traversée pour la rejoindre.

« J'ai mis une dizaine de jours à arriver en Italie. J'ai retrouvé des amis en chemin. La traversée depuis la Libye a duré une seule journée, mais n'a pas été facile car je suis enceinte de six mois. Je suis venue parce que je veux que mes enfants aient une bonne éducation, qu'ils vivent dans un pays en paix. C'est pour ça que j'ai quitté l'Afrique. Mon mari est au Ghana en ce moment. Il m'a dit que je devrais partir, il va nous rejoindre en Italie. »

A. est Érythréen, il a 17 ans. Mineur, il bénéficie automatiquement du droit de rester en Italie.

« Je suis parti de chez moi à 15 ans, avec un ami. Nous avons eu peur de la guerre. On a mis deux ans à arriver en Europe. On a dû travailler un an au Soudan. En Libye, on a attendu neuf mois pour traverser. Finalement, on a embarqué sur un petit bateau à moteur plein à craquer. En pleine mer, on est tombé en panne sèche, on a eu peur. Heureusement, un bateau italien est venu nous chercher. Je suis triste d'avoir quitté l'Afrique, je ne pense pas que je reverrai un jour ma famille, mais j'ai appelé, ils savent que je vais bien. Ici, je vais trouver un travail et étudier. »

Ouest-France, le 26/09/2013, paroles de clandestins à Lampedusa. Témoignages recueillis par Marie Camière.

	Le parcours de S., nigériane (Nigéria)	Le parcours de A., Erythréen (Erythrée)
		
Âge	24 ans	17 ans
Pays d'origine	Nigeria	Erythrée
Pourquoi sont-ils partis ?	Pour fuir la guerre	Pour fuir la guerre
Par où sont-ils passés ?	La Libye	La Libye
Dans quel pays vivent-ils maintenant ?	L'Italie	L'Italie
Qu'espèrent-ils trouver dans ce nouveau pays ?	La paix et la possibilité d'offrir une bonne éducation aux enfants	La possibilité de faire des études et de travailler